
 

 

  MEMÓRIA DA 10ª REUNIÃO DO SUBCOMITÊ BILLINGS TAMANDUATEÍ - SCBH-BT 
GESTÃO 2023-2025 

DATA: 12/04/2023 HORÁRIO: 14H00 LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA – SCBH-BT 

Entidade Nome 

EMAE Marcio 

CETESB Araci Fraco Cruz 

MDV Virgílio Alcides de Faria 

PM de Diadema Ricardo Perez 

PM de São Bernardo do Campo Regina Damasceno 

PM de Santo André (SEMASA) Eriane Savoia 

PM de Santo André (SEMASA) Natália Padovani 

Universidade São Caetano do Sul Marta Marcondes 

CONVIDADOS 

Entidade Nome 

FABHAT/ Secretaria Executiva Ana Sedlacek 

GFI-B Renato Nunes 

ASSUNTOS TRATADOS: 

 

Virgílio iniciou a reunião às 14h00 e solicitou que guardássemos mais 10 minutos para que os 

demais pudessem ingressar na reunião. Ás 14h10 deu início e agradeceu a participação de todos.  

1. Aprovação das memórias da 7ª, 8ª e 9ª reuniões 

Memorias foram aprovadas sem considerações. 

2. Avaliação do evento de aniversário dos 99 anos da Billings 

Virgílio comentou que foi um momento importante, realizado pela primeira vez por este 

subcomitê. Foi um evento pensado para promover discussão sobre diversos assuntos da região 

da Billings, como por exemplo problemas de poluição das águas, ocupações irregulares, 

deficiência na fiscalização, dentre outros assuntos de interesse da população, que contou com 

a participação maciça das universidades e que abrangeu um público de em torno de 300 

pessoas. Virgílio abriu a palavra para os demais da reunião se manifestar sobre o evento. 

Marta Marcondes (Universidade São Caetano do Sul) comentou que foi um momento 

importante, principalmente devido as universidades apresentarem seus projetos. Comentou 

que a UNIFESP está fazendo um trabalho relacionado à fauna da represa que ela não conhecia 

e se mostrou contente por saber da existência do trabalho, então ressaltou a importância do 

evento pelo mesmo ter proporcionado essa troca e retomada do comprometimento. 

Renato Nunes (GFI-B) também concordou com a Marta e elogiou o evento. Lamentou sobre 

ausência das prefeituras, pois este como foi um evento de apresentações de temas importantes 

da região da Billings como um todo, e com exceção da Prefeitura de Diadema, que sediou o 

evento, não se teve participação das demais prefeituras. Sugeriu para que num próximo evento 



 

 

dessa magnitude, se tenha mais espaços para promoção de discussões e não somente 

apresentações. 

Regina Damasceno (PM de São Bernardo do Campo) se desculpou por não ter participado devido 

a problemas de agenda, mas informou que pessoas das secretarias do município de São 

Bernardo tiveram presentes e elogiaram a qualidade das apresentações. 

Ana (Secretaria Executiva) concordou com as falas da Marta e Renato e disse que esse foi o 

primeiro evento, e que essa reunião está sendo rica por trazer o que poderia ter de melhorias 

para que num próximo se possa organizar melhor. Agradeceu ao Virgílio por ter se empenhado 

incansavelmente na realização do evento. 

Virgílio agradeceu as considerações e disse que o evento foi muito bom, entretanto, lamentou 

a ausência do Estado nas apresentações e esclareceu que temas foram demandados para a 

SABESP, CETESB e EMAE, entretanto, as mesmas não estiveram presentes. 

 

3. Elaborar uma agenda positiva para os 100 anos da Billings, considerando as classes 1 e 

2 de suas águas e seu "uso prioritário" para abastecimento da Grande São Paulo. 

Virgílio esclareceu que a ideia é fazer um encontro com as universidades e fomentar uma 

discussão mais aprofundada e propor encaminhamentos que tragam resultados satisfatórios. 

Essa reunião está pré-agendada para ser realizada no próximo dia 29 e que este subcomitê será 

convocado. 

 

 

A reunião finalizou às 15h45 

 


